

---

# El 50% de la uva de Nochevieja desaparecerá con el plan del Júcar

---

El Gobierno eliminará 9.000 hectáreas donde se cultiva la uva embolsada

---

D. MARTÍNEZ / ALICANTE  
Día 07/07/2011

El nuevo plan de cuenca que pretende aprobar la Confederación Hidrográfica del Júcar, y que reduce en 40.000 las hectáreas de regadío reconocidas a la Comunidad, afectará a varios de los cultivos tradicionales de la agricultura valenciana. Con todo, el más perjudicado, según fuentes del sector, será la uva de mesa del Vinalopó.

La uva de mesa que se cultiva en el interior de Alicante, de las variedades «ideal» y «aledo», es la que tradicionalmente se consume en Nochevieja desde que se instauró la tradición de las «uvas de la suerte». Según las mismas fuentes, el de la uva es prácticamente el único cultivo que existe en el Medio Vinalopó (en la zona de Novelda), y el plan de cuenca del Júcar reducirá la extensión cultivable a la mitad.

El documento elevado al Consejo del Agua por la CHJ —sin votación, pese a la oposición de regantes, Consell y Ayuntamiento de Valencia— elimina 18.000 hectáreas de regadío de las 48.000 existentes en el Vinalopó, al convertirlas en secano, tal como adelantó ABC el pasado 29 de junio. Del total de hectáreas afectadas, más de 9.000 se concentran en el Medio Vinalopó. De esta forma, la comarca pasará —si el plan de cuenca se aprueba finalmente en esos términos— de las 19.000 hectáreas actuales a menos de 10.000.

## Asaja irá a los tribunales

El resultado es que la superficie cultivable en la zona se reducirá a la mitad, y por tanto, también lo hará la producción de uva del Vinalopó. En la actualidad, en un año sin incidentes, se pueden llegar a recolectar más de cuarenta millones de kilogramos de uva —aunque el año pasado la cosecha fue muy inferior por el pedrisco que cayó en mayo—, gran parte de los cuales se destina a la exportación.

Los agricultores alicantinos han comenzado a organizar su oposición a las intenciones del Ministerio de Medio Ambiente, que ponen en peligro 6.000 empleos directos y otros miles indirectos, según el presidente del sindicato agrario Asaja-Jóvenes Agricultores de Alicante, Eladio Aniorte. El propio Aniorte avanzó ayer en un comunicado que su organización acudirá a los tribunales para frenar el plan de cuenca.

El presidente del sindicato agrario consideró «una incoherencia y grave irresponsabilidad» por parte del Gobierno la «amenaza» de acabar con 18.000 hectáreas de regadío. Aniorte recordó que los agricultores afectados por la supresión de hectáreas acaban de ejecutar una costosa modernización de regadíos, que «están terminando de pagar». Asimismo, recordó que en la zona del Vinalopó hay varios municipios cuya población, «en un 80 por ciento», se dedica a la agricultura.

Por su parte, el presidente de la Junta Central de Usuarios del Vinalopó, Andrés Martínez, consideró que la eliminación de regadíos responde a la «estrategia equivocada» del Gobierno de querer obviar los déficits hídricos de la provincia, y lamentó que haya ejecutado un trasvase Júcar-Vinalopó «sin usuarios».

### **Asamblea informativa**

Martínez alertó sobre la pérdida patrimonial derivada del cambio de calificación del suelo, que —tal como publicó ABC— alcanzará los 1.000 millones de euros solo en Alicante. Por ello, la Junta ha convocado una asamblea informativa mañana por la tarde en Monforte del Cid.

---